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Witzel detalha plano para 
a concessão da Cedae

Governador determina exoneração de diretor e Polícia ouve funcionários em investigação sobre falha em Guandu

ABASTECIMENTO DE ÁGUA NO GRANDE RIO

CIDADES\PáG. 3

Bolsonaro exonera secretário de Cultura
Roberto Alvim copia fala do ministro de Hitler, Joseph Goebbels, em vídeo publicado em rede social

NACIONAL\PÁG. 6 

REPÚDIO AO NAZISMO

“Como primeiro presidente judeu do Congresso 
Nacional, manifesto veementemente meu 

total repúdio a essa atitude”
Davi Alcolumbre, presidente do Senado

“Há de se repudiar com toda a veemência a  
inaceitável agressão. É uma ofensa ao povo brasileiro, 

em especial à comunidade e judaica”
Ministro Dias Toffoli, presidente do STF

Polícia resgata 
arara na Região 
Oceânica

CIDADES\PáG. 3

Show gratuito  
de Elza Soares 
em Ipanema

CULTURA\PáG. 7

Marcelo Feitosa

Esposa do policial militar estava fazendo compras no supermercado quando ouviu tiros

PM é morto em tentativa de 
assalto em shopping de SG

CIDADES\PáG. 5

ESPORTES

Maurício Souza (Flamengo) e Bruno Lazaroni (Botafogo) comandam as equipes na estreia

Flamengo e Botafogo 
estreiam pelo Estadual

PAG.8

Presidente convida atriz Regina Duarte para o cargo
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Transcrição sonora 
para emissão de contas
As empresas de água, luz e 
telefonia serão obrigadas a 
implementar dispositivo de 
transcrição sonora das contas 
emitidas por meio digital.

Mais inclusão
A norma altera a Lei 7.964/18, 
que já obrigava as empresas 
a emitirem contas em braile 
para pessoas com deficiência 
visual. De acordo com a lei, 
o sintetizador de voz, imple-
mentado sem custo adicional 
para os consumidores, deverá 
seguir os padrões W3C da 
norma internacional de aces-
sibilidade na Internet.

Autoria
A Lei 8.697/2020, que determi-
na a mudança, é do deputado 
Márcio Pacheco (PSC), que foi 
sancionada pelo governador em 
exercício, Cláudio Bomfim de 
Castro e Silva, e publicado pelo 
Diário Oficial do Executivo, nesta 
semana.”Hoje existem diversos 
sistemas gratuitos e públicos com 
esta finalidade, inclusive o custo 
operacional para implantação é 
pequeno”, justificou o autor da lei. 

Senac renova parceria carnavalesca

O Senac RJ renovou a par-
ceria educacional com a 
escola vice-campeã do Car-
naval 2019, Unidos do Vira-
douro, para a produção de 
maquiagens. No Carnaval 
2020, cerca de 120 alunos, 
ex-alunos e instrutores do 

Divulgação/Helio Melo

curso de maquiador irão 
atuar no domingo, dia 23 de 
fevereiro, e talvez no sába-
do das campeãs, ao lado da 
Equipe de Maquiagem Ar-
tística da escola. A atividade 
funciona como laboratório 
para os estudantes. 

Fundo Soberano de Maricá com R$ 274 mi
 O município de Maricá criou 
um fundo soberano, há cerca 
de um ano e meio com o intui-
to de garantir os investimentos 
feitos na cidade. De acordo 
com o secretário de Planeja-
mento, Orçamento e Gestão 
de Maricá, Leonardo Alves, o 
fundo recebeu, durante este 
período, R$ 174 milhões, que 
estão aplicados em fundos de 
aplicação distribuídos entre 
Caixa Econômica Federal e 
Banco do Brasil. 

“Temos um consultor in-
dependente, que orienta os 
investimentos feitos com 
esse dinheiro, que são sempre 
conservadores e nos garan-
tem um rendimento acima 
da inflação, o que representa 
hoje cerca de R$ 8,5 milhões 
decorrentes dessas aplica-
ções”, explica Alves.

A lei municipal 2.785, foi 
aprovada em dezembro de 
2017 e modificada em novem-
bro de 2019 para aumentar o 
percentual de recursos apor-
tados mensalmente no fundo, 
de 5% para 10% do que é re-
passado ao município. Além 
dos depósitos mensais, há 
outros de maior vulto, feitos 

Divulgação/ Fernando Henrique Marins

O secretário ressaltou que o município não depende do Fundo Soberano para investir numa das maiores demandas

Recuperação da 
Reserva do Tinguá
O Departamento de Estradas 
e Rodagens (DER/RJ) deverá 
apresentar plano de recupera-
ção da Zona de Amortecimento 
da Reserva Biológica do Tinguá, 
devido a obras realizadas na RJ-
113 (Estrada de Adrinópolis), em 
trecho que corta a reserva. 

A determinação, devido aos 
danos causados à área, foi da 
justiça Federal, em ação civil 
pública movida pelo Ministério 
Público Federal (MPF).

A Justiça determinou que o 
DER/RJ se abstenha de realizar 
novas intervenções na área, 
sem as devidas licenças dos 
órgãos ambientais, além da 
apresentação do Plano de Re-
cuperação de Áreas Degradadas 
(PRAD), no prazo de 90 dias. 

a cada trimestre, provenientes 
da chamada Participação Es-
pecial (PE) – também fixados 
em 10% do valor recebido.

Após o aporte de R$ 100 
milhões feito na última sema-
na, o montante acumulado já 
soma mais de R$ 274 milhões, 
e a previsão do governo é 
chegar a R$ 2 bilhões em oito 
anos. O secretário afirma que 

o principal objetivo é garantir 
a cobertura financeira para 
fazer novos investimentos e 
manter os já existentes, como 
o programa de Renda Básica 
da Cidadania e a malha de 
linhas de ônibus com Tarifa 
Zero (os “Vermelhinhos”).

A inspiração para a cria-
ção do “colchão financeiro” 
maricaense foi a iniciativa da 

Noruega - cujo Fundo Sobe-
rano já soma mais de US$ 1 
trilhão acumulado -, mas há 
diferenças, especialmente em 
relação ao nível de desenvol-
vimento. “A Noruega aporta 
até 90% do que recebe da 
exploração petrolífera, mas 
o país tem uma realidade 
completamente diferente da 
nossa”, aponta. 

Recursos para 
cultura do Rio

Cabo Frio faz parte 
do Conleste

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, sancionou a 
Lei 1029-A/2018, que institui o 
Sistema e o Fundo Municipal de 
Cultura, nesta semana. 

Homenagem
A assinatura aconteceu duran-
te evento em homenagem aos 
Produtores culturais de pro-
jetos que captaram recursos 
através da Lei do ISS (Imposto 
Sobre Serviços), nesta semana, 
no Palácio da Cidade. A lei 
representa grande vitória dos 
setores culturais com partici-
pação do Conselho Municipal 
de Cultura.

Economia dinâmica
O Fundo poderá receber re-
cursos de organismos inter-
nacionais, federais e privados, 
dinamizando toda a economia 
do setor cultural. “Só este ano 
investimos R$ 54,7 milhões 
através do mecanismo de re-
núncia fiscal. Esse evento é 
fundamental para celebrar a 
importância do trabalho reali-
zado pela Prefeitura”, afirmou 
o secretário municipal de Cul-
tura, Adolfo Konder.  

Prefeitos e representantes dos 
municípios que fazem parte 
do Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento da Região 
Leste Fluminense (Conleste), 
discutiram e apresentaram 
planejamento estratégico para 
o ano de 2020, nesta sexta-feira 
(17), em Itaboraí.  Outra pauta 
abordada na reunião foi a in-
clusão do município de Cabo 
Frio ao grupo.

“Também falamos sobre o 
ingresso de um novo membro, 
o que demonstra  um reconhe-
cimento do nosso trabalho, 
Cabo Frio é o novo integrante. 
As expectativas são as me-
lhores”, comentou João Leal, 
diretor geral do Conleste. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Sustentabilidade em evidência em Niterói

Nos dias 24, 25 e 26 de janeiro, 
o Caminho Niemeyer, será 
palco da primeira edição do 
New Flow Festival. O evento 
gratuito traz a proposta de 
soluções para um estilo de vida 
mais consciente e sustentável, 
através de um conceito inova-

Divulgação

dor que une Educação, Arte e 
Entretenimento. 

O festival insere a cidade no 
roteiro mundial de movimen-
tos voltados para a Sustentabi-
lidade. A equipe do New Flow 
Festival é formada por mais de 
80% de colaboradores locais.

Panorama RJPanorama RJ

Acontece neste sábado 
e domingo, o 1° Festival 
de Canoas Havaianas 
de Araruama. O evento, 
que acontece na Laguna 
de Araruama, promove, 
através da prática es-
portiva, a integração e 
o intercâmbio entre os 
atletas de todo o estado, 
além de proporcionar 
um forte envolvimento 
com as questões am-
bientais já que permite 
contato direto entre o 
atleta e a natureza.

Canoa 
havaiana

Rio das Ostras lançou o 
edital de credenciamen-
to de pareceristas para 
projetos Artísticos e Cul-
turais na cidade. As ins-
crições começam neste 
sábado no site www.
riodasostras.rj.gov.br. Se-
rão selecionadas pessoas 
jurídicas, maiores de 18 
anos, que não residam 
em Rio das Ostras, para 
exercerem atividades 
de análise e emissão de 
parecer técnico sobre 
projetos culturais e artís-
ticos inscritos em Editais 
do Programa Municipal 
de Fomento à Cultura.

Projetos 
artísticos

ay r a . ro s a@of l um inense.com.b r
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FILIADO A

Corpo docente 
Sabemos que os professores merecem muito mais que 
esse aumento no piso salarial, mas já é um começo. 
Tomara que não pare por aí, pois temos que valorizar 
mais os professores e a educação do nosso país!
Rogério Alves Ferreira

Abrigo aos moradores de rua
Uma ótima notícia para a população gonçalense esta 
criação para capacitar e empregar os moradores de 
rua, isso sim é uma ótima notícia. Agora é torcer que 
seja realizado, e não seja só papo. 
Antonio Roberto Victor 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Evento cultural gratuito será realizado neste sábado, às 16h

Cabo Frio recebe II Mostra 
de Música Alternativa
Neste sábado, às 16h, Cabo 
Frio promove a II Mostra de 
Música Alternativa Gigan-
tesco, no Corredor Cultural 
do Charitas, em homena-
gem ao músico e produtor 
Mateus Pagalidis, impor-
tante jovem para a cena 
alternativa da cidade, que 
faleceu há dois anos. 

O evento contará com 
shows, feira de produtos 
e a entrada será gratuita 
contando apenas com doa-
ção de 1kg de alimento não 
perecível.

A Mostra contará com 
os shows das bandas Harley 
de Bragança Melado – O 
Homem Banda; Cheetah do 
músico Israel Estevam, Jimi 
Holy, Canguru Escarlate, 
Naíra HardCore, Solstício 
Banda e Os Carburadores.

Além das apresentações, 
artistas alternativos locais 
estarão expondo seus traba-
lhos, como Pablo Guilherme 
e sua arte sustentável e o 
desenhista cabo friense 
Sanderson Lucas; Zines 
Subverso; culinária vegana 
e barraquinha de bebidas 
para refrescar a tarde de 
sábado.

Divulgação 

Cabo Frio promove a II Mostra de Música Alternativa Gigantesco

PROGRAMAÇÃO

18 de janeiro - Humberto Gessinger - Rio das Ostras
19 de janeiro - Festival de Verão - Itaipava 
19 de janeiro - Leoni - Rio das Ostras
19 de janeiro - Ensaio do Bloco Fole & Folia - Petrópolis 
19 de janeiro - Veg Lagos - Cabo Frio 
24 de janeiro - Xande de Pilares - Campos 
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra
Até 30 de janeiro - 18ª Feira do Livro de Cabo Frio 
Até 31 de janeiro - Exposição “Tempo, presente” - Rio das Ostras
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Cedae recebe equipamento para aplicar carvão ativado
Chegou na manhã desta sex-
ta-feira (17) à Estação de Tra-
tamento de Água (ETA) Guan-
du, na Baixada Fluminense, o 
primeiro dos três caminhões 
com o maquinário que vai 
ser utilizado pela Companhia 
Estadual de Águas e Esgotos 

(Cedae) para aplicar carvão 
ativado na água, método 
para combater a presença de 
geosmina.

A substância é produzida 
por algas e deixou a água 
distribuída para a região me-
tropolitana do Rio de Janeiro 

com gosto e cheiro de ter-
ra. Segundo especialistas, a 
geosmina não é prejudicial à 
saúde, mas sua presença vem 
gerando queixas dos consu-
midores e um aumento da 
demanda por água mineral.

Pelo tamanho do equipa-

mento, o transporte precisa 
ser feito durante a noite. Mais 
dois caminhões devem che-
gar ainda neste fim de semana 
à estação da Cedae.

O conjunto inclui um silo, 
dois tanques de preparo da 
suspensão do carvão ativado, 

caixa dosadora e a bomba 
peristáltica. Segundo a Ce-
dae, a estrutura foi feita sob 
medida para atender ao porte 
da estação de tratamento, 
que é a maior do mundo em 
produção contínua.

Além da montagem dos 

equipamentos, é necessário 
esperar também a chegada 
do carvão ativado, com saída 
prevista do Paraná ao meio 
dia de hoje. A utilização do 
carvão na caixa de chegada da 
estação de tratamento ocor-
rerá até a próxima semana.

O prazo do acordo da Cedae que deve ser feito ainda este ano é de 35 anos. A empresa atende 64 municípios

Concessão garantirá R$ 32 bi
O governador do Estado do 
Rio de Janeiro, Wilson Witzel, 
participou de uma reunião 
no Palácio Guanabara, nesta 
sexta-feira (17) com represen-
tantes do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) sobre a con-
cessão da Cedae. Durante o 
encontro, foram discutidas as 
medidas e prazos mais urgen-
tes para a concessão da Ceade, 
com intuito de garantir os 
investimentos de R$32 bilhões 
nos próximos anos, a concesão 
deve ser feita ainda este ano.

“Reafirmo o compromisso 
do Governo do Estado em 
fazer o processo de concessão 
e, mais uma vez, agradeço ao 
BNDES pelo empenho” disse 
o governador.

Wilson Witzel também co-
mentou os problemas no abas-
tecimento de água tratada aos 
consumidores.

“O que aconteceu nas úl-
timas semanas é muito preo-
cupante. Identificamos que 
houve falha na prestação do 
serviço. Esta falha, inequivo-
camente, causou um descon-
forto no consumidor e pode 
ter sido em razão de interesses 
contrários ao próprio leilão de 
concessão. Por isso, a Polícia 
Civil está investigando e serão 
interrogados servidores e fun-
cionários da Cedae” afirmou.

Já nas próximas semanas o 
governador irá se reunir com os 
prefeitos das cidades do Rio de 
Janeiro para discutir os novos 
projetos de lei que precisam 
ser aprovados para que a o 
processo de concessão possa 
seguir. É importante ressaltar 
que os serviços prestados serão 
universalizados.

A Cedae atende 64 muni-
cípios do Estado que, nesse 

processo, serão divididos em 
quatro blocos, tendo o prazo 
de 35 anos (tempo de con-
cessão da Cedae). A divisão 
acontecerá para equilibrar 
os custos e a arrecadação das 
concessionárias, com áreas 
já desenvolvidas, que exigem 
poucas obras de infraestru-
tura, e áreas onde será ne-

cessário a realização de mais 
intervenções.

O Bloco 1 abrange a Área de 
Planejamento (AP) 2.1 do Rio 
de Janeiro, São Gonçalo, Tere-
sópolis, Macaé e mais 37 mu-
nicípios do Leste Fluminense.

O Bloco 2 inclui a AP-4 e os 
municípios de Barra do Piraí, 
Miguel Pereira, Paraíba do 
Sul, Paty do Alferes, Pinheiral, 
Valença e Vassouras.

O Bloco 3 inclui o abaste-
cimento de água da AP-5 (o 
esgotamento sanitário já foi 
concedido pela prefeitura, em 
2015, e é operado pela conces-
sionária Zona Oeste Mais Sa-
neamento) e o abastecimento 
de água e o esgotamento sani-
tário dos municípios de Angra 

dos Reis, Engenheiro Paulo de 
Frontin, Piraí, Rio Claro, Ita-
guaí, Mangaratiba, Paracambi 
e Seropédica.

O Bloco 4 reúne as APs 1, 2.2 
e 3 e os municípios da Baixada 
Fluminense (Belford Roxo, São 
João de Meriti, Nilópolis, Nova 
Iguaçu, Mesquita, Duque de 
Caxias, Japeri e Queimados).

A Cedae continuará res-
ponsável pela produção de 
água nos sistemas Guandu, 
Imunana-Laranjal e Lajes, 
garantindo a segurança hídri-
ca e comercializando a água 
tratada para as concessioná-
rias que farão a distribuição 
nos 13 municípios da Região 
Metropolitana do Rio.

Todos os demais sistemas 

de produção de água (cap-
tação de água e estações de 
tratamento de água) do Estado 
passarão a ser operados pelas 
concessionárias. As concessio-
nárias farão a distribuição de 
água e a coleta e tratamento 
de esgotos em todo o Estado, 
assumindo a operação das 
ETEs que hoje estão sob ad-
ministração da Cedae.

As concessionárias terão 
de cumprir metas de universa-
lização dos serviços, devendo 
atingir 100% de cobertura no 
abastecimento de água e 90% 
de cobertura de esgotamen-
to sanitário em até 20 anos. 
Além da universalização dos 
serviços, foram estabelecidos 
outros indicadores a serem 

monitorados ao longo do con-
trato, para garantir a qualidade 
dos serviços e o cumprimento 
das metas: índice de perda de 
água e conformidade da qua-
lidade da água.

Para cumprir as metas 
previstas nos contratos de 
concessão, a estimativa de 
investimentos dos operado-
res privados em suas respec-
tivas áreas de atuação é de R$ 
32, 5 bilhões, sendo R$ 11,9 
bilhões em água e R$ 20,7 
bilhões em esgoto.

A previsão é de que as con-
cessionárias invistam R$ 2,8 
bilhões em água nos primei-
ros cinco anos de concessão, 
atingindo uma cobertura de 
100% de 8 a 14 anos. Quanto 
ao esgoto, a previsão é de in-
vestimentos de R$ 5,1 bilhões 
nos primeiros cinco anos, ga-
rantindo 90% de cobertura de 
esgotos no período de 15 a 20 
anos. Os contratos de conces-
são preveem investimentos 
de R$ 1,7 bilhão em sanea-
mento nas comunidades.

A estimativa é de que se-
jam gerados 45 mil empregos 
diretos e indiretos nas áreas 
concedidas até 2054. 

O modelo proposto pelo 
BNDES será submetido à 
aprovação da Câmara Me-
tropolitana, possivelmente 
em fevereiro, e, em seguida, 
às prefeituras dos municípios 
do interior do Estado.

Participaram da reunião 
o presidente da Cedae, Hé-
lio Cabral; os secretários da 
Casa Civil e Governança, An-
dré Moura; da Fazenda, Luiz 
Claudio Rodrigues de Car-
valho; de Desenvolvimento 
Econômico, Lucas Tristão; e 
o procurador-geral do Estado, 
Marcelo Lopes.

O governador 
Wilson Witzel 
deve se reunir 
com os prefeitos 
para discutir 
projetos 

Divulgação / Governo do Estado

Governador Wilson Witzel durante reunião com representantes do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) sobre concessão da Cedae

Apesar da chuva, o 
mar estava para peixe
O guarda-chuva será item 
essencial para os cariocas 
neste fim de semana. Apesar 
do calor, a passagem de uma 
frente fria pelo estado do Rio 
de Janeiro deixará o tempo 
instável na cidade do Rio e 
em Niterói. Apesar do tem-
po ruim, o mar da Praia das 
Flechas estava para peixe. 
O pescador Antônio Carlos 
Costa, de 47 anos, pescou 
um robalo, de cerca de 10 
Kg, de dar inveja a qualquer 
pescador. 

Nesta sexta-feira (17), de 
acordo com o Sistema Alerta 
Rio, a temperatura mínima 
foi de 21°C e máxima de 
29°C, no Rio, com céu nubla-
do a encoberto e pancadas 
de chuva de intensidade 
moderada a forte, principal-
mente no período da manhã 
e da tarde.

Os ventos terão intensi-
dade moderada a forte e as 
temperaturas continuarão 
em declínio acentuado.

Na cidade de Niterói, con-
forme o Climatempo, o dia foi 
chuvoso com mínima de 24ºC 
e máxima de 26ºC. Apesar do 
tempo nublado, o índice UV 
será extremo na região. 

A previsão para o fim 
de semana será de clima 
ameno, céu encoberto, com 
chuva fraca a pancadas de 
chuva isoladas. A menor 
temperatura será registrada 
neste sábado, com a mínima 
podendo chegar a 19ºC. Má-
xima será de 28ºC.

Devido às chuvas e tem-
peraturas abaixo do normal 
para o verão, o mar vai es-
tar favorável aos surfistas. 
Segundo a Defesa Civil, a 
partir das 9h deste sábado, 
há alerta de ressaca no 
mar, com ondas de até 2,5 
metros de altura.

A partir de segunda-feira 
(20), o tempo tende a ficar 
mais estável ao longo de 
toda a semana.  (Karen 
Rodrigues)

Divulgação

Sandra foi encontrada em cativeiro junto com outros animais silvestres, na Região Oceânica de Niterói

Após denúncia, Arara Sandra 
é encontrada em Piratininga

Uma denúncia feita ao Linha 
Verde levou policiais a resgata-
rem nesta sexta-feira (17), em 
Niterói, a arara “Sandra” que 
estava desaparecida desde o 
fim do ano passado.

De acordo com as infor-
mações do Linha Verde, a 
denúncia informava que a ave 
tinha sido escondida por um 
morador da Rua Madri, em 
Piratininga, na Região Oceâ-
nica de Niterói e que no local 
haveria também diversos ani-
mais silvestres mantidos em 
cativeiro. Após terem recebido 
as informações, os agentes 
da Unidade de Policiamento 
Ambiental da Serra da Tiririca 
foram ao local e constataram 
a veracidade das informações, 
inclusive com a existência de 
vários pássaros silvestres da 
fauna brasileira sem anilhas e 
autorizações pertinentes.

Para Maikel Alves, dono 
da arara, se surpreendeu ao 
ver o estado em que a ave se 
encontrava. 

“Eu recebi uma ligação de 
uma sargento do Linha Verde 
perguntando sobre o número 
da anilha da Sandra e eu já me 
dirigi até ao local, chegando lá 
eu já confirmei o número da 
anilha. Logo que cheguei no 
local, vi que se tratava de um 
grande cativeiro de pássaros, 
muitas gaiolas e em uma delas 
estava a Sandra. Ela não falava 

de jeito nenhum, a arara estava 
parada, quieta, parecia estar 
chocada, eu falava e ela não 
respondia, mas quando botei a 
mão ela veio logo para cima de 
mim. E assim que ela se sentiu 
segura dentro do carro, já vol-
tou a falar, começou a dançar 
e ficou muito feliz. “ contou.

Relembre o caso - O desa-
parecimento da uma arara 
Sandra ganhou repercussão 
na internet após a criação da 
página ‘Ajude a achar Sandra’, 
que mobilizou cerca de 60 
mil pessoas em toda a região 

para localizar a ave perdida. 
O sumuço ocorreu no último 
dia 23 em Piratininga, Niterói. 
A ave Sandra morava em um 
coqueiro na casa de seu dono, 
Maikel Aves, quando se as-
sustou com fogos de artifício 
e acabou fugindo. Em outros 
episódios, o animal escapava 
para casa de algum vizinho 
e logo retornava para casa, 
porém dessa vez ela não tinha 
retornado.

Várias postagens foram fei-
tas em redes sociais e carros de 
som colocados nas ruas para 
localizar o pássaro, até que 

uma denúncia feita ao Linha 
Verde trouxe a arara Sandra 
para perto de seu proprietário. 
Ela é anilhada e seu dono pos-
sui a licença concedida pelo 
IBAMA permitindo sua criação.

Vale reforçar que crimes 
ambientais podem ser denun-
ciados de forma anônima em 
todo o estado do RJ ao Linha 
Verde, através do telefone 0300 
253 1177 (custo de ligação lo-
cal) ou ainda pelo aplicativo 
para celulares “Disque Denún-
cia RJ”. Em todos os canais, 
o anonimato é garantido ao 
denunciante.

A ave que estava desaparecida desde o último dia 23, foi achada na Rua Madri

Alex Ramos

Antônio Carlos Costa pescou um robalo de cerca de 10 Kg, na Praia das Flechas
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e Novas Tecnologias

Educação

Dicas para facilitar a vida do 
estudante na volta às aulas
Organize seu material
Faça uma limpeza na sua 
mochila, veja se precisa 
de reparo, ou mesmo 
uma nova. Verifique os 
itens do estojo. Não se 
esqueça de doar o que 
não quer.

Tenha uma agenda ou 
planner
Libere espaço de memória 
para o conteúdo didático. 
Vai fazer toda a diferença 
quando você tiver um vo-
lume de coisas a realizar. 
 
Aprenda a aprender!
Um caderno com divisão 
de matérias é uma forma 
de condensar os assuntos 
por área de conhecimen-
to.  Na hora de estudar se 
torna mais fácil. Vale res-
saltar que se deve anotar, 
fotografar ou gravar (se for 
permitido) os comentários 
do professor e suas “dicas”.  
 
Tenha iniciativa!
Faça resumos dos assun-
tos dados, pois quando 
vier o período de provas é 
só ler. Não deixe para o úl-
timo prazo seus afazeres.

Evite faltar as aulas
Uma falta é, antes de mais 

nada, uma interrupção no 
processo ensino-aprendi-
zagem, pois aquele tópico 
não será trabalhado da 
mesma maneira nova-
mente. 

Crie metas 
Estabeleça metas palpá-
veis e se dedique a cum-
pri-las. Por exemplo: ter x 
horas de estudo semanal, 
fazer as lições de casa, 
cumprir com as listas de 
exercícios, entre outros

Estabeleça sua rotina 
É de suma importância 
criar uma rotina equili-
brada de estudo, sono, 
alimentação e exercícios 
físicos.  A mente e o corpo 
devem trabalhar juntos 
para o seu êxito.  

Mantenha momentos de 
lazer
Não descuide dos mo-
mentos de lazer que ser-
vem para revigorar.  Equilí-
brio é a palavra de ordem.  

Seja otimista!
Na resiliência está o oti-
mismo.  Seja otimista no 
pensar, no falar e no agir.  
Esta atitude trará bons 
resultados.

Adaptação escolar infantil
A criança pequena em 
geral, só conhece o am-
biente familiar e entrar 
para a escola é o momento 
da descoberta, não só do 
espaço físico pensado para 
ela, mas da ampliação das 
relações sociais e de se 
compreender no mundo.

A adaptação escolar é o 
período em que a criança 
e seus familiares passam a 
criar relações afetivas com 
a escola, são acolhidos e se 
sentem pertencentes a ela.

É neste momento que o 
“nosso bebê” começa a es-
tabelecer seus laços afetivos 
onde ele é o protagonista. 
É o início a construção da 
autonomia da criança, res-
peitando-a como pessoa 
em desenvolvimento.

Para que esse proces-
so ocorra naturalmente, é 
importante que a família 
transmita segurança.

Atitudes para uma 
adaptação de sucesso:

Converse com sua 
criança, mesmo que bem 
pequena, não a subestime.  

Leve seu filho para co-
nhecer a escola e visite os 

espaços com ele para que 
vá se familiarizando. 

Registre o primeiro dia, 
tire foto. A criança entende 
que a gente fotografa o que 
é significativo.

No primeiro dia vá ca-
minhando normalmente, 
evite o colo por conta do 
desapego e converse com 
seu filho que logo irá bus-
cá-lo.  Evite longas despe-
didas, não crie um clima 
de separação.

Não demonstre ansie-
dade. Alguns pais passam 
sentimentos de instabi-
lidade o que dificulta o 
processo.

Mantenha a rotina que 
a escola estabelecer, pois 
lembre-se escola e família 
agora são uma equipe.

Em caso de dúvida fale 
com a coordenação que 
está apta a te esclarecer.  

Cada criança tem um 
tempo biológico matu-
racional próprio, então 
umas se adaptarão logo 
nos primeiros dias, outras 
em 1 semana, 15 dias e 
outras levarão 1 mês.  Isso 
é normal.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Curso de libras gratuito
Oportunidade de qualifi-
cação, o curso de Libras do 
Instituto Nacional de Edu-
cação de Surdos (INES) é 
gratuito e aberto a todos 
os públicos. Ele acontece 
semanalmente e tem a du-
ração de dois anos e meio. 

As  inscrições para o sor-
teio eletrônico de vagas para 

o Nível I do Curso Regular 
de Libras serão realizadas 
exclusivamente pela inter-
net, no endereço eletrônico: 
www.ines.gov.br, no dia 18 
de fevereiro, das 11h às 20h. 

Também é possível 
acompanhar a divulgação 
de turmas e horários pelo 
site do INES. 

educação@ofluminense.com.br
com Suzana Fernandes

Aparelho fará 1,2 mil exames por mês na unidade de saúde, em Campo Grande

Crivella inaugura tomógrafo 
no Hospital Rocha Faria

O prefeito Marcelo Crivella 
inaugurou, nesta sexta-feira 
(17), no Hospital Municipal 
Rocha Faria,  em Campo 
Grande, mais um moderno 
aparelho de tomografia na 
rede municipal de Saúde. 
Foi o oitavo aparelho desse 
tipo a ser colocado em uso, 
de um total de 11 comprados 
com recursos de emendas 
parlamentares da época em 
que Crivella era senador. A 
previsão é que, com o novo 
equipamento, sejam realiza-
dos, em média, 1.200 exames 
por mês na unidade.

“Estamos muito felizes. 
Inauguramos o oitavo tomó-
grafo da Rede Municipal de 
Saúde. Vamos inaugurar mais 
três. O próximo, em breve, no 
Hospital Evandro Freire, na 
Ilha do Governador. Só o fato 

de os moradores de Campo 
Grande não precisarem se 
deslocar até Santa Cruz, onde 
também instalamos outro 
tomógrafo, no Hospital Pedro 
II, já é uma grande vantagem. 
Outra grande notícia: esta-
mos para inaugurar, até mar-
ço, a primeira ressonância 
magnética da rede pública 
de saúde do país, no Hospital 
Miguel Couto (no Leblon)”, 
adiantou o prefeito.

As obras, realizadas pela 
RioUrbe, para adaptações 
técnicas da sala custaram R$ 
463 mil. Dos equipamentos 
comprados com a emenda e 
entregues pelos fabricantes 
estão em funcionamento os 
dos hospitais municipais 
Pedro II, Salgado Filho, Lou-
renço Jorge, Albert Schweit-
zer, Miguel Couto, Ronaldo 
Gazolla, Souza Aguiar, que 
já somam mais de 100 mil 
exames realizados.

“O Hospital Rocha Faria 
tem 198 leitos e é um dos 
mais importantes da cidade 
para o socorro ao cidadão. 
Esse aparelho será muito 
útil para a população. Espe-
ramos fazer aqui pelo menos 
40 exames por mês”, ressal-
tou a secretária de Saúde, 
Ana Beatriz Busch.

Jovens e adultos, a partir dos 15 anos completos, podem terminar os estudos

São Gonçalo: inscrições 
para EJA começam dia 24

Jovens e adultos, a partir 
dos 15 anos completos, que 
não tiveram oportunidade 
de concluir o Ensino Fun-
damental, têm agora uma 
grande chance de voltar à es-
cola e terminar seus estudos 
com a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) em São Gonça-
lo. Este ano, a efetivação de 
matrículas da EJA, para o 1º 
semestre e disponibilização 
de vagas remanescentes nas 
unidades de ensino da Rede 
Pública Municipal de São 
Gonçalo, que atendem a essa 
modalidade, acontecerá de 24 
a 31 deste mês. Já a efetivação 
para o 2º semestre será reali-
zada de 20 a 24 de julho. A pré
-matrícula para os alunos no-
vos aconteceu em dezembro 
passado. Vale lembrar que a 
efetivação da matrícula deve 
ser feita na própria escola, 
com apresentação de Xerox 
da certidão de nascimento, 
comprovante de residência, 
carteira de identidade, duas 
fotos 3 X 4 e o histórico esco-
lar. Caso a pessoa não tenha 
histórico escolar, não precisa 
se preocupar, pois poderá 
passar por uma avaliação.

A EJA permite que o aluno 
retome e conclua os estudos 
em menos tempo (dois anos 
e meio para o 1º segmento e 
dois anos para o 2º), possibi-
litando sua qualificação para 
conseguir melhores opor-
tunidades no mercado de 
trabalho. Em São Gonçalo, 18 
escolas oferecem essa moda-
lidade de ensino.

Unidades - Colégio Munici-
pal Presidente Castelo Bran-
co – Rua Carlos Gianelli, s/n, 
Boaçu; Colégio Municipal 
Ernani Faria – Rua Oliveira 
Botelho, s/n, Neves; Colégio 
Municipal Estephânia de Car-
valho – Rua Bispo Dom João 
da Mata, 466, Laranjal; Escola 
Municipal Almirante Alfredo 
Carlos S. Dutra – Rua Capitão 
Justiniano Pereira Faria, s/n, 
Alcântara; Colégio Municipal 
Amaral Peixoto – Av. Humber-
to de Alencar Castelo Branco, 
09, Lindo Parque; Escola 
Municipal Irene Barbosa Or-
nelas – Rua Bernardo Faria, 

s/n, Jardim Catarina; Escola 
Municipal José Manna Junior 
– Rua Manoel Serrão, s/n, 
Nova Cidade; Escola Muni-
cipal Leonor Corrêa – Rua 
Cidade de Campos, s/n, Trin-
dade; Escola Municipal Luiz 
Gonzaga – Rua Toledo Piza, 
s/n, Bairro Antonina; Escola 
Municipal Prefeito Nicanor 
Ferreira Nunes – Rua João 
Correia D’Ávila, s/n, Jardim 
Catarina; Escola Municipal 
Aurelina Dias Cavalcanti – 
Rua Cristalina, s/n, Amen-
doeira; Escola Municipal Raul 
Veiga – Rua Joaquim Pereira 
de Almeida, 14, Raul Veiga; 

Escola Municipal Visconde 
de Sepetiba – Rua Vicente de 
Lima Cleto, 273, Nova Cidade; 
Escola Estadual Municipali-
zada Guaxindiba – Rua Silva 
Porto, s/n, Guaxindiba; Esco-
la Municipal Mario Quintana 
– Rua Mentor Couto, s/n, 
Engenho Pequeno; Escola 
Municipal Anísio Spinola Tei-
xeira – Rua Visconde Seabra, 
s/n, Santa Luzia; Escola Mu-
nicipal João Cabral de Mello 
Netto – Estrada Almirante 
Pena Boto, s/n, Vista Alegre; 
Escola Municipal Pastor Ha-
roldo Gomes – Estrada das 
Palmeiras, s/n, Itaúna.

Divulgação

A efetivação de matrículas da EJA para o 1º semestre e disponibilização de vagas remanescentes acontecerão até dia 31

Cabo Frio faz mutirão de 
limpeza no bairro de Tamoios

A Prefeitura de Cabo Frio 
realiza, nesta sexta-feira 
(17), um mutirão de limpeza 
e revitalização na Rua Sina-
goga, em Tamoios. Cerca de 
30 funcionários da Comser-
caf fazem as atividades de 
capina, roçada de grama, 
varrição e desobstrução de 
bueiros. Com um auxílio de 
um patrol, a via também será 
nivelada. O trabalho deve 
durar até sábado (17).

Além de promover a ma-
nutenção na rua, a limpeza 
dos ralos urbanos também 
visa prevenir alagamentos, 
já que no verão as chuvas 
costumam ser mais fortes e 

constantes. A desobstrução 
da rede de drenagem também 
está sendo realizada na Rodo-
via Amaral Peixoto. Cerca de 
20 bueiros são desobstruídos 
diariamente no distrito.

Os moradores também 
podem contribuir com soli-
citações de limpeza dos ralos 
públicos por meio do Disque 
Comsercaf, nos telefones 
(22) 2648-8906 e 2648-8907 
ou no e-mail:comsercaf@
comsercaf.rj.gov.br. As li-
gações geram protocolos 
que ficam documentados e 
permitem que os solicitantes 
acompanhem o andamento 
dos pedidos.

Funcionários da Comsercaf realizam obras de revitalização na Rua Sinagoga
Divulgação

Funcionários da Comsercaf realizam obras de revitalização na Rua Sinagoga

As obras, da 
RioUrbe, para 
adaptações 
técnicas da sala 
custaram
R$ 463 mil

O Rio de Janeiro e os 
municípios da região 
metropolitana que ain-
da não tratam adequa-
damente esses resíduos 
sólidos terão até 31 de 
dezembro de 2020 para 
apresentarem seus pla-
nos de gestão. Essa tam-
bém será a data final 
para o fim dos lixões a 
céu aberto para as pre-
feituras que não elabo-
rarem seus planejamen-
tos para a gestão do lixo.

O prazo foi estabeleci-
do pelo novo Marco Legal 
do Saneamento Básico 
(PL 4.162/2019, do Po-
der Executivo), aprovado 
pela Câmara dos Deputa-
dos, no fim de 2019.

O PL será item priori-
tário na pauta do Senado 
Federal neste semestre e 
precisará ainda da san-
ção do presidente da Re-
pública para que os pra-
zos comecem a valer.

Gestão de 
resíduos 
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Reconpensa de R$ 5 mil é oferecida por informações que levem aos bandidos que mataram agente em shopping

Polícia caça assassinos de PM

O Portal dos Procurados divul-
gou nesta sexta (17) cartaz com 
título “Quem Matou?” para aju-
dar a Delegacia de Homicídios 
(DH) de Niterói e a Polícia Militar 
com informações que possam 
identificar e prender os envolvi-
dos na morte do 2º sargento PM 
Max Freitas da Silva.

Lotado no Depósito Central 
de Armas e Munições (DCMUN) 
do 4º Comando de Policia de 
Área (CPA) o agente de segu-
rança, que estava de folga, foi 
assassinado na noite desta quar-
ta (16), por volta das 21h, no 
Shopping São Gonçalo, no Boa 
Vista, em São Gonçalo. Ele foi 
baleado por um assaltante, 
após presenciar um roubo na 
filial das Casas Bahia no interior 
do shopping, que estava sendo 
praticado por dois criminosos.

O policial teria reagido e 
foi morto com um tiro pelas 
costas, por um dos bandidos. 
O agente morreu no local. Os 
criminosos fugiram levando a 
arma do militar.

A Delegacia de Homicídios 
esteve no shopping e busca 

imagens de câmeras de segu-
rança para identificar a autoria 
do crime.

Em menos de uma semana, 
quatro policiais militares foram 
atingidos. Sendo que dois foram 
baleados em tentativas de assal-
to e morreram.

Quem tiver qualquer in-
formação a respeito da iden-
tificação e localização dos en-
volvidos na morte do policial 
pode denunciar pelos seguintes 
canais: Whatsapp do Portal dos 
Procurados (21) 98849-6099; 
pelo Facebook, pelo Disque-
Denúncia (21) 2253-1177, ou 
pelo aplicativo para celular do 
Disque-Denúncia.

Todas as informações sigilo-
sas sobre o caso serão encami-
nhadas para DH e a PM.

Dor da família – Familiares do 
sargento estiveram na manhã 
desta sexta no Instituto Médico 
Legal (IML) de São Gonçalo para 
realizar os trâmites de liberação 
do corpo. De acordo com a PM, o 
sepultamento será nesta sábado 
às 12h, no Cemitério Memorial 
Parque Nycteroy, em Vista Ale-
gre, São Gonçalo. Ele deixa um 
filho de 14 anos. O jovem não 

O sargento acabou não resis-
tindo aos ferimentos e morreu 
antes da chegada do socorro. Os 
criminosos ainda encontraram 
com um terceiro comparsa que 
os aguardava do lado de fora e 
conseguiram fugir. Ainda está 
sendo avaliada a participação 
de um quarto criminoso.

Pânico no shopping – A situa-
ção acabou causando momen-
tos de pânico e correria entre 
funcionários e frequentado-
res do shopping. Curiosos se 
aglomeraram no local onde o 
agente foi morto. Por medida 
de segurança, as lojas fecha-
ram mais cedo. O São Gonçalo 
Shopping informou, por meio 
de nota, que está à disposição 
das autoridades.

Segundo a DH, 106 celula-
res, avaliados em torno de R$ 
100 mil, que seriam levados 
por um dos assaltantes, fo-
ram apreendidos para perícia. 
Durante a fuga, o criminoso 
deixou para trás uma bolsa, 
onde estavam os aparelhos. 
Como o criminoso tocou nos 
aparelhos, a investigação ten-
tará identificá-lo através de 
impressões digitais.

Mulher fazia 
compras em 
outra loja e 
ouviu disparos 
que mataram 
seu marido 

estava no shopping com os 
pais. O Sargento Max tinha 45 
anos e estava na Corporação 
desde 2001.

Em rápido contato com 
jornalistas, a esposa do agente 
informou que o marido estava 
aguardando ela terminar de fa-
zer compras no supermercado 
do shopping no momento do 
crime. Ela relatou ter ouvido 
os tiros e, momentos depois, 
descobriu que a vitima era o 
marido.

De acordo com a polícia, 
o policial viu um homem as-
saltando duas lojas de depar-
tamentos. Ao tentar impedir a 
ação, um comparsa do assal-
tante, que estava na cobertura, 
atirou uma vez contra o PM 
pelas costas, a bala atravessou 
e saiu no peito. 

Victor D’Ávila
victor.davila@ofluminense.com.br

Um corpo esquarteja-
do foi  encontrado no 
começo da tarde desta 
sexta (17) em uma cal-
çada na Praça do Barro 
Vermelho, próximo ao 
Destacamento de Po-
l i c i a m e n t o  Os t e n s i vo 
(DPO), em São Gonçalo.

Populares  acharam 
o  c a d á v e r  d i v i d o  e m 
p a r t e s  d e n t r o  d e  v á -
r ios  sacos plást icos e 
acionaram a Polícia Mi-

l i t a r  ( P M ) ,  p o r  v o l t a 
d e  1 2 h 3 0 .  Qu a n d o  o s 
agentes  chegaram no 
local e viram o corpo, 
acionaram a Delegacia 
de Homicídios (DH) de 
Ni t e r ó i ,  p o r  v o l t a  d e 
13h.

A t é  o  f e c h a m e n t o 
desta edição não havia 
s u s p e i t a  s o b re  q u e m 
tenha deixado o corpo 
nem sobre sua identifi-
cação.

Corpo é encontrado esquartejado
Será inaugurada nesta 

segunda (20), às 9h30, a 
Operação Segurança Pre-
sente em Copacabana e 
no Leme. A Operação fun-
cionará diariamente, das 
8h às 2h. A base será a 19ª 
do programa e ficará ins-
talada, primeiramente, na 
Rua Figueiredo Magalhães 
com Tonelero. No decorrer 
do programa, a base se tor-
nará volante para atender 
outros pontos do bairro. O 

patrulhamento irá cobrir 
os bairros de Copacabana 
e Leme.

A Operação contará com 
42 agentes fixos, entre PMs 
e agentes civis, e 2 assisten-
tes sociais que farão atendi-
mentos na base. Além disso, 
todos os dias serão dispo-
nibilizadas 30 vagas para 
PMs que queiram trabalhar 
na folga. O patrulhamento 
será feito a pé, de bicicletas, 
motocicletas e viaturas. 

Copacabana terá base da PMNiterói: agentes  
são homenageados 
O prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves, participou na manhã 
desta sexta (17) da homenagem a 
três agentes do Programa Niterói 
Presente que se destacaram em 
ações de resgate e salvamento no 
mar, na última semana, nos bair-
ros de São Francisco e Boa Via-
gem. O chefe do Executivo apro-
veitou para reforçar aos agentes 
a importância do entrosamento 
entre as forças de segurança na 
cidade, reiterando que, mesmo 
não sendo papel do Município, 

sua gestão está investindo cerca 
de R$ 250 milhões por ano em 
ferramentas que colaborem no 
combate à criminalidade. Rodri-
go Neves parabenizou a iniciativa 
dos agentes Alan Paulo e Bruno 
da Silva Pereira, que entraram 
num barco de pescadores em 
São Francisco para apreender 
um menor que fugia pelo mar e já 
dava sinais de cansaço, e o agente 
Thiago João, que salvou a vida de 
uma mulher que se afogava no 
bairro da Boa Viagem.

Divulgação / Prefeitura de Niterói

Rodrigo Neves participou de homenagem aos agentes do Niterói Presente
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Líder: foram 386 mil 
pedidos de restituição
Seguradora Líder, responsável pela gestão do seguro 
Dpvat 2020 (sigla de Danos Pessoais por Veículos Auto-
motores de Vias Terrestres), informou que - até o final 
da manhã de hoje (17) - registrou mais de 386 mil pedi-
dos de restituição dos valores do seguro pagos a mais.
Explicou que mais de 1,9 milhão de veículos em todo 
Brasil estão aptos a receber a restituição. O prazo para 
pedir o valor pago a mais é até o fim do exercício de 
2020. A restituição teve início na quarta-feira (15). A 
maioria dos veículos se concentra no estado de São 
Paulo, onde mais de 900 mil devem receber de volta o 
que foi pago a mais.

FGTS: saque pode 
ser ampliado
Tramitam no Senado di-
versas propostas que al-
teram as regras do FGTS 
para liberar saques. Entre 
eles, o PLS 703/2015, que 
abre mais cinco possibili-
dades de saque do FGTS 
motivadas por questões de 
saúde, e o PL 5.518/2019, 
que autoriza o saque a 
maiores de 60 anos.

Enem 2019: o 
melhor de todos
 O ministro da Educação, 
Abraham Weintraub, disse 
nest asexta que o Enem 
de 2019 foi o “melhor de 
todos os tempos”. “A única 
coisa que houve, pontual-
mente, foi uma tentativa 
de sabotagem, uma pes-
soal que já está com a 
Polícia Federal. Então não 
prejudicou nada”, afirmou.

Feriados podem dar prejú de R$ 19 bi
À exceção das atividades econômicas ligadas ao turismo, 
o comércio nacional deve ter neste ano prejuízo de cerca 
de R$ 19,6 bilhões com os feriados que caem em dias 
úteis, 12% a mais que as perdas registradas em 2019, 
que ficaram em torno de R$ 17,4 bilhões. A estimativa 
foi feita divulgada nesta sexta-feira (17) pela Confedera-
ção Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC). A entidade diz que os feriados em dias úteis re-
duzem o nível de atividade do comércio que, por outro 
lado, pode enfrentar aumento dos custos de operação.

Piso dos professores será maior
O presidente da República, Jair Bolsonaro, e o 
ministro da Educação, Abraham Weintraub, anun-
ciaram por meio de live (transmissão ao vivo) em 
rede social o aumento de 12,84% do piso salarial 
previsto no Fundeb. Segundo Weintraub, o reajuste 
anunciado “é o maior aumento em reais desde 
2009.” Durante a live o presidente também anun-
ciou, o lançamento do Prêmio Nacional das Artes 
que irá destinar mais de R$ 20 milhões para produ-
ção artística nas cinco grandes regiões brasileiras.

PGM tenta 
reabrir parque
A Procuradoria-Geral do Mu-
nicípio do Rio entrou, nesta 
sexta, com recurso no Tribu-
nal Regional Federal da 2ª 
Região pedindo a suspensão 
da liminar da Justiça Federal 
do Rio que interditou do Par-
que Olímpico. O documento 
explica que a Prefeitura bus-
ca a certificação definitiva do 
Corpo de Bombeiros. 

Cotas de sexo 
nas profissões
Está pronto para a pauta na 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) do Senado o 
projeto que estabelece co-
tas para homens e mulhe-
res na composição da OAB 
e de conselhos fiscalizado-
res de outras profissões. O 
Projeto de Lei do Senado 
(PLS) 414/2018 já recebeu 
parecer favorável do relator.

O Projeto de Lei 5836/19, 
da deputada Paula Bel-
monte (Cidadania-DF) 
que autoriza a quebra 
de sigilo profissional 
quando o advogado for 
investigado pela prática 
de crime, está em aná-
lise na Câmara e pode 
alterar o Estatuto da 
Advocacia. Após o re-
cesso, o texto será ana-
lisado pela Comissão de 
Constituição e Justiça 
e de Cidadania e, em 
seguida, pelo Plenário.

Outro Projeto de Lei 
(PL 5872/19), do de-
putado David Soares 
(DEM-SP) determina 
que a mulher vítima 

de violência domésti-
ca ou familiar deverá 
ser avisada aquando 
o agressor for solto. O 
projeto já está para ser 
analisado em caráter 
conclusivo pelas co-
missões de Defesa dos 
Direitos da Mulher; e de 
Constituição e Justiça e 
de Cidadania.

O presidente da Câ-
mara dos Deputados, 
Rodrigo Maia, acredi-
ta que a proposta de 
emenda à Constituição 
que permite a prisão de 
réus condenados em 
segunda instância será 
votada pelo Plenário 
até março.

CURTAS

Roberto Alvim divulgou vídeo que remete a trechos de discurso de Goebbels

Presidente Bolsonaro exonera 
secretário após postagem

O presidente Jair Bolsonaro 
comunicou nesta sexta (17) 
o desligamento do secretário 
Especial da Cultura, Roberto 
Alvim, do cargo:  “Um pro-
nunciamento infeliz, ainda 
que tenha se desculpado, 
tornou insustentável a sua 
permanência”, diz a nota 
enviada pela Secretaria de 
Comunicação da Presidên-
cia de República. À tarde, 
segundo aliados, Bolsonaro 
ligou para Regina Duarte 
e convidou a atriz para as-
sumir a Secretaria de Cul-
tura. Duarte já havia sido 
convidada para integrar o 
governo federal no início de 
2019, mas recusou a oferta. 
Desta vez, ela teria pedido ao 
presidente alguns dias para 
pensar no assunto.

Na madrugada desta sex-
ta, Alvim divulgou um vídeo, 
em sua conta no Twitter, 
que remete a trechos de 
um discurso do ministro 
da propaganda nazista, 
Joseph Goebbels. No vídeo, 
o secretário fala sobre o 
lançamento do Prêmio Na-
cional das Artes, e sobre o 
que seria o ideal artístico 
para a pasta. Como música 
de fundo, o secretário esco-
lheu uma ópera de Wagner, 
compositor preferido do 
líder nazista, Adolph Hitler.

“A arte brasileira da pró-
xima década será heroica e 
será nacional. Será dotada 
de grande capacidade de 
envolvimento emocional 
e será igualmente impera-
tiva, posto que profunda-
mente vinculada às aspi-
rações urgentes de nosso 
povo, ou então não será 
nada”, disse Alvim.

Em um pronunciamen-
to, Goebbels havia dito que 
“a arte alemã da próxima 
década será heroica, será 
ferreamente romântica, será 
objetiva e livre de sentimen-
talismo, será nacional com 
grande páthos e igualmente 
imperativa e vinculante, ou 
então não será nada”.

O presidente Bolsonaro 
reiterou seu repúdio às ideo-
logias totalitárias e geno-
cidas, bem como qualquer 
tipo de ilação às mesmas. 
“Manifestamos também 
nosso total e irrestrito apoio 
à comunidade judaica, da 
qual somos amigos e com-

de Cultura informou que 
retirou o vídeo do site insti-
tucional e de seus perfis nas 
redes sociais “em respeito 
a todos os cidadãos que se 
sentiram ofendidos com o 
conteúdo gravado pelo ex-
secretário Roberto Alvim.”

Repercussão - Ao longo da 
manhã desta sexta-feira, o 
vídeo divulgado por Alvim 
repercutiu em várias esferas. 
Os presidentes da Câmara, 
Rodrigo Maia, e do Senado, 
Davi Alcolumbre, pediram a 
saída de Alvim do cargo. O 
presidente do Supremo Tri-
bunal Federal, ministro Dias 
Toffoli, também repudiou as 

declarações. A Embaixada 
da Alemanha no Brasil e da 
Confederação Israelita do 
Brasil (Conib) também se 
manifestaram.

Outro lado - Roberto Alvim 
informou, em postagem no 
Facebook, que, colocou o 
cargo à disposição do presi-
dente Jair Bolsonaro. “Tendo 
em vista o imenso mal-estar 
causado por esse lamentável 
episódio, coloquei imedia-
tamente meu cargo à dis-
posição do Presidente Jair 
Bolsonaro, com o objetivo 
de protegê-lo.”

Alvim disse desconhecer 
a origem da frase semelhan-
te à declaração de Goebbels. 
“O discurso foi escrito a 
partir de várias ideias li-
gadas à arte nacionalista, 
que me foram trazidas por 
assessores. Se eu soubesse 
da origem da frase, jamais a 
teria dito. Tenho profundo 
repúdio a qualquer regime 
totalitário, e declaro minha 
absoluta repugnância ao 
regime nazista”, escreveu.

Valter Campanato/Agência Brasil

Secretário especial da Cultura Roberto Alvim, foi exonerado após polêmica envolvendo postagem no Twitter

Autoridades repudiam declarações
Loga após a postagem do 
secretário, os presidentes 
do Senado, Davi Alcolum-
bre (DEM-AP), e da Câmara 
dos Deputados,  Rodrigo 
Maia (DEM-RJ), divulga-
ram nesta sexta mensagens 
pedindo a saída de Roberto 
Alvim do cargo.

Em suas redes sociais, 
Maia afirmou que o gover-
no devia afastá-lo do cargo. 
“O secretário da Cultura 
passou de todos os limites. 
É inaceitável. O governo 
brasileiro deveria afastá-lo 
urgente do cargo.”

Por meio de nota, Davi 
Alcolumbre, que também é 
presidente do Congresso Na-
cional, disse estar no interior 
do Amapá, participando da 
retomada do programa Luz 
para Todos, e que recebeu a 
notícia do discurso do secre-
tário, o qual classificou como 
“acintoso, descabido e infeliz 
pronunciamento de assom-
brosa inspiração nazista”.

“Como primeiro presi-
dente judeu do Congresso 
Nacional, manifesto vee-
mentemente meu total re-
púdio a essa atitude e peço 
seu afastamento imediato 
do cargo. É  totalmente inad-
missível, nos tempos atuais, 
termos representantes com 
esse tipo de pensamento. E, 
pior ainda: que se valha do 
cargo que eventualmente 
ocupa para explicitar sim-

José Marcello Gonçalves Casal Junior

José Paulo Martins vai assumir interinamente Secretaria da Cultura

patia pela ideologia nazista 
e, absurdo dos absurdos, 
repita ideias do ministro da 
Informação e Propaganda 
de Adolf Hitler, que infligiu 
o maior flagelo à humanida-
de”, criticou o senador.

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal, Dias Tof-
foli, também se manifestou 
sobre o assunto. “Há de se 
repudiar com toda a vee-
mência a inaceitável agres-
são que representa a pos-
tagem feita pelo secretário 
de Cultura. É uma ofensa ao 

povo brasileiro, em especial 
à comunidade e judaica.”

Outras manifestações - 
Em publicação no Twitter, a 
Embaixada da Alemanha no 
Brasil destaca que o governo 
alemão se opõe “a qualquer 
tentativa de banalizar ou 
glorificar a era do nacional-
socialismo”. 

“O período do nacional-
socialismo é capítulo mais 
sombrio da história alemã, 
trouxe sofrimento infinito à 
humanidade. A Alemanha 
mantém sua responsabilida-

de. Opomo-nos a qualquer 
tentativa de banalizar ou 
glorificar a era do nacional-
socialismo”, diz a mensagem.

A Confederação Israelita 
do Brasil (Conib), em nota, 
diz considerar “inaceitável o 
uso de discurso nazista pelo 
secretário”. 

“Goebbels foi um dos 
principais líderes do regi-
me nazista, que empregou 
a propaganda e a cultura 
para deturpar corações e 
mentes dos alemães e dos 
aliados nazistas a ponto de 
cometerem o Holocausto, 
o extermínio de 6 milhões 
de judeus na Europa, entre 
tantas outras vítimas.”

Interino – A assessoria do Mi-
nistério do Turismo divulgou, 
em nota, que José Paulo Mar-
tins vai assumir interinamen-
te a Secretaria Especial de 
Cultura após a exoneração de 
Roberto Alvim. Martins era 
secretário-adjunto da pasta.

A mesma nota informa 
que o ministro do Turismo, 
Marcelo Álvaro Antônio, re-
pudia ideologias totalitárias 
e genocidas. 

A demissão de Roberto 
Alvim do cargo de secretá-
rio especial da Cultura foi 
publicada nesta sexta-fei-
ra (17) em edição extra do 
Diário Oficial da União. A 
exoneração é assinada pelo 
presidente Jair Bolsonaro.

Reprodução/Twitter

Regina Duarte já havia sido convidada 

antes por Bolsonaro a integrar governo

A atriz Regina 
Duarte já teria 
recebido convite 
por telefone para 
assumir lugar de 
Roberto Alvim

partilhamos valores em co-
mum”, complementou.

À tarde, após a exonera-
ção, a Secretaria Especial 
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Férias em Orlando
A relações públicas e empresária da noite Ca-
rol Sampaio está em Orlando, comemoran-
do o aniversário da amiga a médica Anna 
Virginia Pinto, estão com elas ainda o DJ Ra-
pha Lima e Juliana Santos. O grupo anima-
do aproveitou para assistir os jogos do Flori-
da Cup e aproveitar os parques da Universal.

As belas Juju Lawrence, Ale Reginato, Glenda Lud e Jess Laurens foram algumas das presenças no show da banda Gilsons

Fotos: Patrick Gomes / Divulgação

O ‘Claro Verão Rio’ está bombando as tardes de verão na Casa de Cultura Laura Avim, na Praia de Ipanema. O evento conta com a 

lista do promoter Léo Marçal com Laura Fernandez

Amor a música
Angela Ro Ro escolheu o Teatro Rival Re-
fit para iniciar sua temporada de shows em 
2020. Ela se apresenta na tradicional casa 
no Centro do Rio, cantando sucessos no seu 
show “40 anos de amor à música”. O espetá-
culo é neste sábado (18), a partir das 19h30. 

Especialistas
O bate papo com mediação de Rita Fernandes, 
jornalista e presidente da Sebastiana, terá Luís 
Antônio Simas, escritor, professor, historiador 
e compositor; Tião Santos, empreendedor so-
cial; Célia Domingues, vice-presidente social e 
coordenadora geral do Programa de Inclusão 
Social da Mangueira; Ronaldo DX, cofundador 
do Fórum de Blocos de SP e Mestre Caliquinho, 
Mestre de bateria da São Clemente.

Repúdio 

Verão na Casa

Carnaval é o tema

Demissão
A repudiante declaração do secretário de 
cultura, Roberto Alvim, gerou na tarde des-
ta sexta (17) o envio de uma nota à imprensa, 
texto assinado por Bolsonaro, que resultou 
em sua demissão. O motivo foi uma desas-
trosa e humilhante apologia ao Nazismo.

Na nota, o presidente se coloca da seguinte 
forma: “Comunico o desligamento de Rober-
to Alvim da Secretaria de Cultura do Gover-
no. Um pronunciamento infeliz, ainda que 
tenha se desculpado, tornou insustentável a 
sua permanência. Reitero nosso repúdio às 
ideologias totalitárias e genocidas, bem como 
qualquer tipo de ilação às mesmas. Manifes-
tamos também nosso total e irrestrito apoio à 
comunidade judaica, da qual somos amigos e 
compartilhamos valores em comum.”

A Casa Firjan inicia neste sábado (18) a segun-
da edição do ‘Verão na Casa’, com a temática 
Carnaval. Com correalização da Sebastiana – 
Associação dos Blocos de Rua do Rio, das 13h 
às 20h tem programação com Junta Local Ve-
rão + Sou do Rio, Oficina de Customização de 
Camisetas com a Amebras, Oficina de Adere-
ços com o Divinas Axilas do Suvaco de Cristo e 
show do Bloco Superbacana.

No domingo (19), das 12h às 18h, tem nova-
mente os expositores da Junta Local Verão + 
Sou do Rio, Oficina Circo Circuito e Gritinho 
Gigantes do Carnaval, com o pessoal do blo-
co Gigantes da Lira. E encerrando a progra-
mação de carnaval, na terça-feira, dia 21, das 
19h às 21, tem o bate papo ‘Desenrolando a 
serpentina, Carnaval e cidade: Como a maior 
festa do mundo contribui para o desenvolvi-
mento e ocupação criativa da cidade’.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Neste sábado (18), muda de idade, Caroline Colonese. 

 A Domingo (19), é a vez de Bruno Zambrotti, empresário 
a frente do tradicional Bemdito, em São Francisco.

 A Também no sábado, no Hotel Nacional, em São 
Conrado, tem a festa Salve Guanabara Pool Party, a 
partir das 12h.

Elza Soares faz show 
gratuito em Ipanema
A Zona Sul do Rio de Janeiro 
segue recebendo uma série 
de shows gratuitos.

Neste sábado (18), na 
Praia de Ipanema tem Elza 
Soares, que sobe ao palco 
às 17h para cantar seus su-
cessos. A cantora de 89 anos, 
lançou em setembro do ano 
passado o álbum “Planeta 
Fome”, e desde a sua parti-
cipação do último Rock In 
Rio, segue em turnê com o 
novo projeto.

Após o show de Elza, um 
dos eventos mais badalados 
da cidade, o Baile do Almei-
dinha, liderado por Hamil-
ton de Holanda, encerra o 
evento do dia.

A Praia de Ipanema fica na Av. Vieira Souto. 

Posto 10, em frente à Rua Paul Redfern, Ipa-

nema, Rio de Janeiro. Sábado (18), a partir 

das 17h. Entrada franca. Classificação: livre.

Reprodução / Instagram

Elza Soares apresenta neste sábado 
(18) show da turnâ ‘Planeta Fome’

‘Descoberta das Américas’ em cartaz em Niterói neste fim de semana

Olhar sobre a história
O Teatro Popular Oscar Nie-
meyer apresenta, nos dias 18 
e 19 de janeiro, às 20h, o espe-
táculo solo “A Descoberta das 
Américas”, um dos maiores 
sucessos da dos últimos anos, 
que rendeu o Prêmio Shell de 
melhor ator a Julio Adrião. 

Em 2005, ano da estreia 
oficial na cidade do Rio de 
Janeiro, a peça foi eleita uma 
das 10 melhores do ano.

Julio Adrião em uma atua-
ção intensa e despojada nar-
ra, em um monólogo rechea-
do ironia, uma outra versão 
da história, que leva o público 
a uma inesperada reflexão 
sobre o período inicial da 
colonização do Novo Mundo. 

A peça fala sobre um Zé 
ninguém de nome Johan Pa-
dan, rústico, esperto e caris-
mático, que escapa da fogueira 
da inquisição embarcando, 
em Sevilha, em uma das cara-
velas de Cristóvão Colombo. 

No Novo Mundo, o herói 
sobrevive a naufrágios, tes-
temunha massacres, é preso, 
escravizado e quase devorado 
pelos canibais. 

Com o tempo, aprende a 
língua dos nativos, os cativa 
e se safa fazendo “milagres” 
com alguma técnica e uma 
boa dose de sorte. 

O texto de Dario Fo, ins-
pirado em fatos reais narra-
dos pelo navegador e cro-

nista Alvar Nuñes Cabeza 
de Vaca.

O Teatro Popular Oscar Niemeyer fica na 

Rua Jornalista Rogério Coelho Neto, sem 

número, Centro, Niterói.Sábado e domingo, 

18 e 19 de janeiro, às 20h. Classificação: 

14 anos. Telefone: 2620-6101. 

Elisa Franco / Divulgação

Julio Adrião vive um homem 
que foge da inquisição indo 

para América

Neste sábado (18), a 
partir das 22h, acontece 
a primeira edição de 
2020 do festival Madru-
gada no Centro, na área 
externa do CCBB.

A noite terá Marcos 
Valle. Na sequência, 
com show do Sexteto 
Sucupira e participa-
ções de João Cavalcanti 
e Júlia Vargas. E ain-
da, DJ Doni e o Bailão 
do Castelo, com muito 
samba, rock e MPB.

O CCBB fica na Rua Rua Primeiro 

de Março, 66 - Centro do Rio. 

Sábado (18), às 22h. Preço: R$ 30 

(inteira). Classificação: 18 anos. 

Telefone: 3808-2020.

Madrugada
no Centro
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O  B o t a f o g o 
começa a ca-
minhada pelo 
título Carioca, 
neste sábado, 
às 18h, contra 

o Volta Redonda, no Estádio 
Raulino de Oliveira.  Antes de 
se preparar para a disputa, o 
técnico Alberto Valentim já 
planejava a formação que vai 
representar o Botafogo na es-
treia no Estadual. 

Treinada por Bruno La-
zaroni, que estará à beira do 
gramado neste primeiro con-

fronto dos alvinegros, o Bota-
fogo deve ir a campo com um 
esquema com três atacantes, 
com Fernandes improvisado 
na lateral direita.

O Glorioso deve iniciar a 
partida contra o Volta Redon-
da com a seguinte escalação: 
Diego Cavalieri; Fernandes, 
Sousa, Kanu, Lucas Barros; 
Luiz Otávio, Caio Alexandre, 
Gustavo Bochecha; Lucas 
Campos, Vinícius Tanque, 
Igor Cássio.

Vale lembrar que o time 
de General Severiano deve 

Novidade – O Botafogo acertou 
oficialmente a contratação do 
lateral esquerdo Danilo Barcelos, 
que pertence ao Atlético-MG, 
mas disputou o Campeonato 
Brasileiro de 2019 pelo Vasco.

Quem confirmou a infor-
mação foi o ex-presidente Car-
los Augusto Montenegro, que 
está em Domingos Venâncio, 
no Espírito Santo, onde o elen-
co realiza a pré-temporada.

O dirigente também con-
firmou a chegada do uruguaio 
Federico Barrandeguy. O late-
ral direito vai ocupar o lugar de 
Marcinho, que virou desfalque 
com uma lesão no joelho.

Parte dos jogadores volta-
ram na quinta para finalizar a 
preparação para a estreia no 
Carioca, neste sábado, contra 
o Volta Redonda, no Raulino 
de Oliveira.

Com novidades, Glorioso estreia 
neste sábado, às 18h, pelo Estadual

Botafogo 
encara 
o Volta 
Redonda 

Vitor Silva/Botafogo

Bruno Lazaroni será o responsável por comandar o Botafogo nas duas primeiras partidas do Campeonato Carioca

utilizar esta formação nas 
duas primeiras rodadas da 
Taça Guanabara já que a 
maior parte do elenco do 
Botafogo fica em Domingos 
Venâncio até o dia 24 de 
janeiro. A previsão é a de 
que os titulares entrem em 
campo pela primeira vez no 
Estadual no dia 26 de janei-
ro, contra o Macaé, no Nilton 
Santos.

Antes do 
Carioca, 
Vasco vence 
jogo-treino

E m  p r e p a -
ração para o 
Campeona-
to Carioca, o 
Vasco realizou 
mais um jogo-

treino. Os cruzmaltinos 
golearam por 5 a 1 o Porto 
Velho-RO, no CT do clube.

Os gols da vitória foram 
marcados pelo reforço ar-
gentino Germán Cano e o 
velho conhecido Ribamar, 
duas vezes cada um, além 
de um de Gabriel Pec.

Abel Braga iniciou o jogo 
com a seguinte formação: 
Fernando Miguel, Yago Pika-
chu, Leandro Castán, Werley 
e Henrique; Raul, Bruno Go-
mes e Gabriel Pec; Talles Mag-
no, Marrony e German Cano.

Esta provavelmente será 
a escalação vascaína para a 
estreia no Campeonato Ca-
rioca, neste domingo, contra 
o Bangu, em São Januário.

Fora de campo, os cruz-
maltinos perderam o za-
gueiro Ricardo Graça para 
este início de temporada. 
O jogador foi convocado 
para a Seleção Brasileira 
Pré-Olímpica na vaga de 
Walce, lesionado.

Mercado – Fora dos planos, 
Bruno César, Rafael Galhar-
do e Cláudio Winck seguem 
com o futuro indefinido. 
O trio continua treinando 
com o elenco, mas sem 
participar das atividades 
táticas com Abel Braga.

Eles foram afastados por 
decisão da diretoria, que 
avaliou ruim o custo bene-
fício do trio.

Atleta desembarcou para realizar exames médicos e acertar empréstimo

Pedro chega ao Rio para 
fechar com o Flamengo

O  F l a m e n g o 
está próximo 
d e  a n u n c i a r 
mais um refor-
ço. O atacante 
Pedro chegou 

na manhã desta sexta ao 
Rio para realizar exames 
médicos e fechar o em-
préstimo de um ano com o 
rubro-negro.

O jogador revelou que 
deve concretizar o vínculo 
com o Flamengo.

“Ainda não tem nada as-
sinado, faltam detalhes, exa-
mes médicos. A expectativa é 
muito grande. Estou muito 
feliz e motivado para essa 
temporada. Faltam só deta-
lhes. Vamos fechar para dar 
tudo certo e ter um grande 
ano para a Nação” disse.

Pedro é cria das catego-
rias de base do Fluminense.

Car ioca –  O Flamengo, 
grande sensação do Bra-
sil em 2019, estreará na 
t e m p o r a d a  2 0 2 0  n e s t e 
sábado. Campeão brasilei-
ro, da Libertadores e vice
-mundial, o Rubro-Negro 
vai enfrentar o Macaé às 
16 horas, no Maracanã, 
em par t ida vál ida  pela 

primeira rodada da Taça 
Guanabara.

Com suas estrelas  de 
férias,  o Flamengo terá um 
time alternativo. Comanda-
do por Maurício Souza, o 
grupo será composto joga-
dores que não atuaram no 
Mundial e da equipe sub-20 
campeã brasileira.

Digão acerta com o 
Fluminense até 2022

A diretoria do 
F l u m i n e n s e 
a n u n c i o u  d e 
forma oficial 
que o zagueiro 
Digão segue no 

clube das laranjeiras até o 
ano de 2022. O zagueiro, de 31 
anos, rescindiu seu contrato 
com o Cruzeiro e assinou 
com os tricolores. O jogador 
exaltou o acerto com o clube 
que o revelou no futebol.

“É um momento de muita 
felicidade. Esse é o lugar onde 
me sinto bem, me sinto em 
casa. Estou muito feliz em 
assinar esse contrato com o 
clube. Espero poder corres-
ponder ao máximo, vou dar 
minha vida como sempre 
fiz. Acredito que será um ano 
muito produtivo, vamos co-
locar o Fluminense no lugar 
onde ele merece estar, brigan-
do por títulos” disse.

Entre o fim do Campeo-
nato Brasileiro e o acerto com 
o Fluminense, Digão recusou 
proposta do futebol árabe, além 
de sondagens de outros clubes 
brasileiros. Esta será a terceira 
passagem do defensor pelas 
Laranjeiras. São 159 jogos com 
a camisa tricolor, com nove gols 
marcados. O atleta se tornou 
uma peça importantíssima 
para o Flu durante a temporada 
de 2019. Dono da faixa de ca-
pitão ele foi muito importante 
para evitar a queda do Flumi-
nense para a segunda divisão 
do Campeonato Brasileiro.

Com o retorno de Digão, 
o técnico Odair Hellmann 
ganhou mais uma opção no 
setor. Sem poder contar com 
Nino, que está servindo a Se-
leção olímpica, e Frazan, que 

acabou se lesionando durante 
os treinos da pré-temporada, 
Matheus Ferraz e Luccas Cla-
ro devem forma a zaga titular 
na estreia do Campeonato 
Carioca, neste domingo, con-
tra a Cabofriense, em Bacaxá.

Hudson é apresentado – O 
Fluminense apresentou ofi-
cialmente nesta sexta-feira o 
volante Hudson, que chega por 
empréstimo do São Paulo. O 
jogador, que acabou perdendo 
espaço no Tricolor Paulista, 
disse que está com expec-
tativas de “participar de um 
projeto com pessoas sérias” e 
falou sobre o desejo de ajudar 
o Tricolor Carioca neste ano.

“Sei a responsabilidade 
que é vestir essa camisa, que 
a torcida anseia por vitórias e 
por brigar lá em cima. E é isso 
que espero fazer aqui no Flu-
minense. Oportunidade em 
um grande clube. Participar 
de um projeto competente, 
com pessoas sérias”, disse.

O jogador de 31 anos, que 
disputou 32 jogos pelo São 
Paulo em 2019, ainda destacou 
as qualidades que a torcida do 
Fluminense vai poder observar 
quando ele estiver em campo: 
“Tenho desarme e marcação 
como primeiras características, 
mas também chego no ataque. 
O volante moderno tem que 
ser assim: fazer muito bem as 
duas funções, tanto ofensivas 
quanto defensivas”.

O time das Laranjeiras fará 
a sua estreia na temporada 
neste domingo, fora de casa 
contra a equipe da Cabofrien-
se, às 19 horas (de Brasília). 
O foco é realizar uma tempo-
rada melhor que a de 2019.

Lucas Merçon/FFC

O jogador exaltou o acerto com o clube das Laranjeiras, que o revelou ao futebol

PRÓXIMOS JOGOS
Volta Redonda
Sáb 18/01 - 18h - Raulino de Oliveira

Madureira
Ter 21/01 - 16h - Conselheiro Galvão

Macaé
Dom 26/01 - 19h - Engenhão

Macaé
Sab 18/01 - 16h - Maracanã

Vasco da Gama
Qua 22/01 - 21h - Maracanã

Volta Redonda
Sáb 25/01 - 18h - Maracanã

Cabofriense
Dom 19/01 - 19h - Bacaxá

Portuguesa
Qui 23/01 - 20h - Maracanã

Bangu
Dom 26/01 - 16h - Moça Bonita

Bangu
Dom 19/01 - 16h - São januário

Madureira
Ter 21/01 - 16h - Conselheiro Galvão

Boavista 
Sáb 25/01 - 19h - Bacaxá

Carlos Gregório Jr/Vasco da Gama

Germán Cano tem chamado a aten-

ção nos treinos do Cruz-Maltino

Quique 
Setién 
estreia no 
Barcelona
Mesmo na liderança do 
Espanhol, o Barcelona sur-
preendeu ao demitir Ernes-
to Valverde após a derrota 
para o Atlético de Madrid, 
pela semifinal da Superco-
pa. Os catalães agiram rápi-
do e já anunciaram Quique 
Setién como substituto. O 
novo comandante estreia 
neste domingo, contra o 
Granada, no Camp Nou.

Setién preparou o Bar-
celona para a partida e vai 
poder contar com o goleiro 
Ter Stegen e o volante Ar-
thur, que se recuperaram 
de lesão. O goleiro afirmou 
que o novo treinador tem 
buscado passar o que quer 
dos jogadores nos últimos 
dias.

“Nós estamos escutan-
do e tentando fazer o que 
ele pede. Esperamos que 
tenha êxito” disse.

O Barça entra em cam-
po pressionado, pois no sá-
bado, o Real Madrid encara 
o Sevilla, no Santiago Ber-
nabéu. Atrás dos catalães 
somente nos critérios de 
desempate, os merengues 
vão embalados após a con-
quista da Supercopa.

Reprodução Instagram

O artilheiro foi recebido por vários torcedores rubro-negros no aeroporto


